

# 茅広江の郷だより

平成30年2月発行 No14

発行責任者 高橋敏信

「茅広江の郷だより」発行にあたり、一言ご挨拶申し上げます。

茅広江まちづくり協議会の活動に対しご支援、ご協力を賜りありがとうございます。

さて、近年の少子高齢化の進行による人口構成や家族形態、地域基盤など私たちの暮らす社会では、大きな変化が生じております。

茅広江を「住みよい」「自然いいっぱい」「安全安心」のまち、相互に助け合うまち、子どもの成長に適したまち、災害のないまちの実現に向けて前進させていきたいと思います。

本年度の大きな行事、地区市民体育祭は多数の方々のご参加により盛大に行われました。競技の中でも一番は、地区別「綱引き」で熱が入りました。また、ふれあいまつりも前年比一〇%以上三五〇名程が参加していました。競技の中でも一番は、二八人の参加がありました。

「茅広江の郷だより」発行にあたり、一言ご挨拶申し上げます。

茅広江まちづくり協議会は、一人一人が住み慣れた地域で安心して暮らすことができることのできる福祉のまちづくりに、地域の皆様とともに取り組んでまいります。

今後とも、より一層のご協力とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

平成30年1月31日  
茅広江まちづくり協議会  
会長 高橋敏信



丹生大師まで健康づくりと交流を兼ねてウォーキングをしました。一回目は、一六人、二回目は、二八人の参加がありました。皆さんも参加してみませんか。



丹生大師ヘウォーキング  
五月二一日、一月二一日

地区体育祭  
一〇月八日

つばな保育園運動会と一緒に地区市民体育祭を行いました。子どもから高齢者までいろいろな競技に参加していただき、楽しんでいただきました。



グラウンドゴルフ大会  
五月二八日、九月三〇日  
一二月二日

茅広江地区で二回と南プログで一回、グラウンドゴルフ大会を行いました。地域や他の公民館の方々との交流もあり、楽しい大会になりました。毎週火曜日はクラブの活動、土曜日は地域の方々で活動しています。皆さんも参加してみませんか。

料理を食べながらの話も盛り上がりました。レシピの必要な方は市民センターまで連絡ください。



### 料理教室

六月二十九日、七月三〇日  
九月一〇日、二月二一日

食生活改善推進員さんに講師をお願いし今年度も四回の健康食料理教室・子ども料理教室を開催しました。調理はもちろんですが、出来上がった

毛布と棒を使って担架を作り、人を運ぶ「命をつなげ」という競技を行いました。万一災害があった時、少しでも役立てられたらと思います。子どもたちから高齢者まで競技に参加楽しんでいただきました。



### 社会見学

六月一二一日

今年度は、お千代保稻荷、谷汲山華厳寺、谷汲ゆり園へ行きました。四八人の方々に参加していただき、見学とともに楽しいひと時となりました。



### 花の慰問活動

六月七日  
一二月六日

福祉会で六五歳以上の一人暮らしの方、寝たきりの方に花の寄せ植えを贈つて慰問する活動を二回行いました。



を行っています。水やりなどお世話になつていますが、ご協力をお願いします。

### 放水訓練

七月一六日

今年度は、広瀬の川原で実施しました。消防団の指導により各地区の消火班の方々が放水訓練をしました。平素から訓練をして火災に備えたいと

思います。ご参加ありがとうございました。



### 六呂木川生き物調査

七月三〇日

今年度も六呂木川で生き物調査を行いました。子どもや保護者等で三五人が参加していただきました。タモを持ってあちこち探しめわったり、石を



### 茅広江ひまわり会

八月八日、一二月一五日

茅広江ひまわり会が二年目を迎えました。一回目は、松阪市老人福祉センター松寿苑にて第五包括支援センターから介護サービスの話を聞いたり、会食をし、お互いに交流をしたりしながら楽しいひとときを過ごしました。



査をしました。捕獲したものは昨年度と変わりがありませんでしたが、終わった後のかき氷は特別おいしかったです。

二回目は、伊賀上野に行き、シルバーケア豊壽園を視察し、昼食後、伊賀上野城周辺を散策しました。バスの中でも、お互に交流を深めました。



川遊び（広瀬川原）  
八月一九日  
広瀬川原での子どもたちの川遊び体験には、七八人の参加がありました。水泳、魚釣り、竹ご飯、飯ごう炊飯、スイカ割りなど天候にも恵まれ楽しむことができました。



陶芸教室  
九月一六日、九月三〇日  
今年度は、ものづくり教室で陶芸をしました。手びねりで形を作りましたが、なかなか思うようにならず苦戦しました。釉薬をかけ、出来上がった作品は、ふれあいまつりで見ていただいた通りです。自分の作品には愛着を覚えます。



相可高校料理教室  
一一月七日



### 高齢者食事サービス

五月二七日、一一月一一日、二月一七日

今年度も、健康福祉部会・福祉会で八〇歳以上の方々にお寿司をお届けしました。



今年度も相可高校で村林先生をはじめ生徒の皆さん指導を受けて料理教室を行いました。高校生とのふれあいもあり、調理を楽しみました。

### ふれあいまつり

一一月二六日



趣味サークルや地域の方々、保育園園児・小中学生の作品の展示、農産物の品評会と即売、日用品、木工品の即売、豚汁や焼きそば、花苗、焼いも販売など盛りだくさんの内容でした。地域の方々にもたくさん来ていただき盛会のうちに終えることができました。JAいざわ支店、実行委員の皆さんありがとうございました。

### 非常時炊き出し訓練

一二月一七日



年二回の環境美化活動にあわせて、環境・安全防災部会では、一二月に環境・安全防災部会の部会員と各地区の給食給水班の方々が協力して非常時炊き出し訓練を行いました。各地区に味ご飯を届けましたが、いかがだったでしょうか。



災害はいつ起こるかわかりません。放水訓練もそうですが、日頃から災害があつた時にあわてなくともよいように心の準備をしておきたいものです。

環境美化活動とともに各地区の給食給水班、環境・安全防災部会員の皆さんお疲れ様でした。

# 茅広江の野に咲く花など No 6



**ヨウシュヤマゴボウ**  
北アメリカ原産の帰化植物。高さは2m前後に達し、秋になると紅葉する。熟した果実は柔らかく、つぶすと赤紫色の果汁が出る。



**ヌスピトハギ**  
草丈は60~100cmになる。花は3~4mmと小さく、ピンク色に色づく。花期は7~9月。衣服などによくくつついてくる。



**ヒメムカシヨモギ**  
道ばたや荒れ地に生える、北アメリカ原産の多年草。黄色い筒状化の周りに小さな舌状花を囲む花である。



**ヤハズソウ**  
マメ科の1年草の雑草。葉を引っ張ると矢はずの形にちぎれることからこの名がついた。草丈は20~50cm



**ヘクソカズラ**  
至る所にあるつる性の多年草。葉や茎に悪臭があることからヘクソカズラの名がついた。花期は7~9月頃



**スペリヒュ**  
畠の雑草であるが、道端や荒れ地にも生育。夏期、枝先に黄色の小さな花を咲かせる。同属に松葉ボタンなどが知られる。



**スズメノテッポウ**  
イネ科に属する。春の水田によく見られ、細くてまっすぐな穂を一面に出す。



**カモジグサ**  
イネ科の雑草で、道端でごくふつうに見られる。花期は5~7月頃。50~70cmの茎の先に20cmほどの穂をつける。



**アケビ**  
茎はつるになって枝などに巻きつく。葉は5つの橢円形の小葉。花は4~5月に咲き、木は雌雄同株であるが、雌雄異花である。